

Critique de livre (projet Envie d'élire)

(Pour cette critique, j'ai choisi de commenter ce livre sous forme d'un avis tiré d'un blog lecture...)

Chers lecteurs, chères lectrices,

Bonjour, hier j'ai lu la fabuleuse bande dessinée : « Le manifeste des 343 : L'histoire d'un combat » écrite par Adeline Laffitte et Hélène STRAG et illustrée par Hervé Duphot. A l'origine, le manifeste des 343 est une pétition signée en 1971 par 343 françaises, connues ou inconnues, qui déclarent avoir eu recours à l'avortement ou à des moyens contraceptifs.

Remettons-nous dans le contexte des années 70 : Les femmes ayant avorté s'exposent à des poursuites pouvant aller jusqu'à l'emprisonnement car, l'avortement est illégal en France.

Cet appel à la dépénalisation et la légalisation de l'interruption volontaire de grossesse (IVG) est adoptée suite au combat des français.es à travers des manifestations, des discours, des actions produites par le MLF (Mouvement de Libération des femmes), le manifeste etc ...

Dans cette BD, nous vivons ce combat au côté d'une journaliste nommée Nicole Muchnik qui a initié et suivi cette action.

Mon avis sur ce livre est totalement et bien évidemment favorable. C'est une histoire que l'on doit absolument connaître, car c'est un grand pas dans la lutte du droit des femmes et notamment celui de disposer de leur corps comme elles le souhaitent.

J'ai trouvé ce livre très réaliste, il reflète exactement le quotidien malheureux des femmes à l'époque, les paroles et les actes misogynes qui leurs sont adressées. Il y a un langage argotique et familier employé qui est aussi très pragmatique. J'aime bien le fait que les sujets abordés ne soit pas du tout tabou comme par exemple la sexualité etc ...

J'aime beaucoup le style calligraphique et illustratif de cette bande dessinée. Les dessins en noir et blanc, avec des nuances de roses pour les teintes, rajoutent un côté esthétique ainsi qu'un support visuel plutôt agréable.

On voit bien l'évolution de l'opinion public, des personnalités politiques ou des célébrités qui donnent leur avis sur ce sujet. Cependant, ce que je trouve injuste, c'est que ce sont majoritairement des hommes qui prennent la parole sur ce sujet, alors que l'avortement concerne les FEMMES.

Je recommande donc complètement cet ouvrage, il est essentiel de savoir et de connaître cette grande étape dans la lutte féministe française.

J'attends vos retours,
- votre chère chroniqueuse ...